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公司时讯公司时讯

近日，东鹏控股正式在香港挂牌上市，
成为内地首家登陆港股的陶瓷企业，也宣
告东鹏陶瓷历时 10 年的上市之路终于“修
成正果”，这在行业内引发不小轰动。然而
庆功酒尚未完全下肚，东鹏控股便以“破
发”完成了资本舞台的初次亮相，为其未来
股市之路披上了一层阴霾。在陶瓷企业上
市并不景气的大环境下，东鹏后市表现如
何，未来将怎么运作成为各方关注的焦点。

数据显示，东鹏控股 9 日在香港挂牌
后，开盘价为每股 2.90 港元，随后股价急剧
下滑，不到 1 个小时跌至每股 2.71 港元，最
低逼至每股 2.55 港元，收市价报每股 2.70
港元，跌幅高达 8.16%，东鹏控股在成为今
年首只上市前削价的新股后，上市首日便
跌破了发行价。

“虽然上市公司首日破发实属正常，但

是跌幅高达8%的情况并不多见，下跌与东
鹏陶瓷发行定价偏高不无关系。”一位建材
行业分析师告诉记者，投资者对其未来发
展信心明显不足，二次招股时便暴露出这
一问题。

公开资料显示，原定于上月底赴港挂
牌上市的东鹏控股，因第一次招股认购不
足，削减招股价约 30%后再进行第二次招
股。第二次招股虽顺利完成，但香港公开
发售部分依然未能获得足额认购，最终只
得将香港公开发售认购不足部分调配至获
得超额认购的国际配售股份。

东鹏的境遇并不偶然，由于种种原因
上市陶企少之又少，即使成功上市的也会
很快败下阵来，陶企上市的历史可谓是一
部“血泪史”。从最早上市的鹰牌陶瓷算
起，陶瓷企业在资本市场的摸索已接近 20
年。唐山陶瓷、高淳陶瓷、玉源瓷业等企业
上市后都因业绩问题挂上了“ST”的帽子，
在随后的重组中纷纷更名，主营业务也转
向了陶瓷外的其他产业；目前，国内 A 股唯

一上市的陶企斯米克瓷砖也是连年“戴
帽”。古老的陶瓷产业如同顶着一个“魔
咒”，始终无法适应新兴的资本市场的运作
方式。

然而，随着整个陶瓷产业的快速发展，
单纯的产品运作已然无法满足陶企“更上
层楼”的需要，资本运作成为必然的选择。
在这样的大环境下，此番东鹏上市能否打
破“魔咒”，给陶瓷行业提供一个资本运作
的良性范本，就显得意义重大。

东鹏公告显示，公司此次募集资金净
额为 6.796 亿港元，其中约 40%（约 2.71 亿
港元）将用于生产线的扩充和升级，25%

（约 1.699 亿港元）将用于合并及收购以补
足现有生产线及销售渠道。

对此，东鹏控股股份有限公司董事长何
新明对后市充满信心，他认为，未来的大方
向是把瓷砖的品牌和渠道做大做深，预期来
自瓷砖产品业务的收益及纯利会继续增加。

何新明的底气还来自于新开拓的洁
具业务。2013 年 5 月，东鹏控股收购东

鹏洁具 89.92%的股权，实现了东鹏控股
对瓷砖和卫浴两大类产品的控制。“公司
将进一步扩大卫浴产品业务，带动洁具
的增长，明年洁具将进入高速增长期。”
何新明说。

中国建筑卫生陶瓷协会副秘书长尹虹
表示，国内很多瓷砖企业都是家族企业，操
作不规范，财务制度也不太透明。因此，陶
企上市比较容易走“下坡路”。而东鹏陶瓷
一直注重瓷砖产品的自主研发，渠道建设
和品牌美誉度较好，今后的发展应该会比
较顺利。许多业内人士也看好东鹏上市前
景，并预计将带动新一轮的陶企上市潮。

除了东鹏陶瓷，包括蒙娜丽莎在内的有
上市想法的陶企非常多，但受困于陶瓷行业

“三高一低”的帽子，同时在环保、财务规范
等方面难以达标，不少企业都选择了暂缓上
市计划。对此，专家建议，中国是世界上最
大的陶瓷生产国，却不是陶瓷强国。考虑到
长远发展，必须要摆脱粗放发展的路子，提
升产品的科技含量和设计水平。

在港上市首日“破发”亮相

东鹏能否冲出陶瓷产业的股市“魔咒”
本报记者 王轶辰

本报上海12月19日电 记者李治国报道：北美最
大的巧克力制造商好时公司今日宣布，其旗下全资子公
司好时荷兰有限责任公司与上海民营糖果企业上海金丝
猴食品股份有限公司签订协议，收购上海金丝猴公司
80%的股份。

此次交易需通过相关监管机构及上海金丝猴公司
董事会审批，取得批准后，上海金丝猴公司将以独立
业务模式经营。上海金丝猴公司多名高级管理团队成
员，包括创办人、董事长兼总经理赵启三已同意继续
留任，和好时委任的行政人员紧密合作。交易将有望
在 2014 年第二季度完成，交易结束时好时将向卖方支
付现金。

好时公司总裁兼首席执行官 John P. Bilbrey 表
示：“上海金丝猴公司强大的糖果产品系列及整体分销
实力，特别是在传统贸易方面的实力，对我们来说是一
个整合资源的机遇，让双方的品牌更加强大。而且上海
金丝猴公司专注于豆制品及休闲食品也与我们以消费者
为中心的市场见解相一致。”

赵启三表示：“好时与金丝猴在品牌建设及销售能
力方面拥有类似文化及策略。我们与好时公司合作后，
整合双方的优势资源，开发出更多的优质产品让中国消
费者受益。”

据了解，今年 5 月份，好时就宣布将其新的亚太研
发中心设于上海浦东金桥创意园。此举为加速好时增长
以及巩固全球实力打下了重要的基础，让其能迅速研发
并推出迎合中国以至亚洲各地消费者口味的新产品。

业内人士分析，好时在过去数年中一直持续增加在
中国的投资，并且成为在中国发展最为迅速的巧克力和
糖果企业。通过本次收购，好时公司将借助上海金丝猴
公司标志性品牌优势、多样化产品系列、国内生产能力
和强大的销售团队，加速在中国的发展。同时，上海金
丝猴公司也将受益于好时公司的规模和经营范围，保持
旗下品牌持续、健康地发展。

国际巧克力巨头“吃下”上海糖果

“好时”收购“金丝猴”

本报讯 记者宋美倩、通讯员谢晓燕报道：近日，河
北瑞普通信技术有限公司研发出世界首台 H.265 视频实
时编码器，这意味着我国在该领域成为国际视频标准技
术产品化的领跑者。

据了解，视频编码技术目前多采用 H.264 技术。河
北瑞普通信在今年 7 月率先攻克了 H.265 的技术难题，
随后又开发出了新一代编解码器软硬件等不同方向、不
同功能的 7 项实用产品。一般的网络运营商，租用运营
网络的成本占公司运营成本的 90%，采用该技术后，可
将运营成本降低 45%。

瑞普研发新视频实时编码器

本报讯 记者李己平、通讯员姜振国报道：吉林石化
年产 10 万平方米碳布和 10 吨短切纤维生产线近日投
产，这是吉林石化实施结构调整取得的最新成果。作为
该公司自主创新的核心产品，吉林石化依托高性能碳纤
维资源，进军碳纤维复合材料，实施原丝、碳纤维连续抽
油杆项目以及碳纤维扶正器项目，实现了碳纤维产品从
上游到下游的生产、研发一体化。

据介绍，吉林石化在迈上千万吨炼油台阶后，以产品
升级应对产业下行，重点发展“绿色化工”。目前，吉林石
化实施的高刚性 ABS0215E 项目、LLDPE 农用管材专
用料开发项目以及管材混配料的开发和加工应用等项目
都取得新进展。

吉林石化打造“绿色化工”

本报讯 记者董庆森报道：针对中小微型企业普遍
存在的融资过程中“融资难”“担保难”问题，绍兴银行创
造性地推出小企业专项信用贷款。目前，已累计向 5532
户中小微型企业发放专项信用贷款，累计发放总额达
126 亿元。截至 2013 年 10 月末，专项信用贷款存量客
户为 578户，贷款余额为 14.02亿元。

据介绍，小企业专项信用贷款完全“免抵押”、“免担
保”，实行银政共同出资的资金池管理模式，即由政府财
政安排 50%的专项资金专储于承办银行，承办银行配套
50%的信贷资金，作为小企业专项信用贷款的资金来源，
并实行资金专项管理、专款专用。

绍兴银行力推专项信用贷款绍兴银行力推专项信用贷款

本报讯 北京润德和怡置业有限公司及其全资子公
司包头市润德合谊能源开发有限公司今年初在内蒙古达
茂旗启动满都拉绿化工程项目，截至目前已完成绿化面
积 2000亩。

据介绍，该项目位于满都拉镇荒漠化严重的区域和
满都拉边防线内侧，总面积 1000 公顷，其中，全镇荒漠
化植树 500 公顷，国境线植树 500 公顷。项目建成后，将
有效增加和改善满都拉地区的绿地面积和国境边防线的
生态环境质量，提升口岸小镇的形象。

（方 弘）

润德和怡置业致力荒漠绿化工程

发电企业通过燃烧煤炭生产电源，但
这一过程也向大气排放污染物。近日，记
者走进中国电力投资集团公司下属上海电
力股份有限公司发现，他们主动采取多项
措施，积极推进污染物减排，一些污染物排
放指标远远低于国家强制标准。

“‘十一五’时期，节能减排主要以关
停为主，进入‘十二五’后，减排逐步转向
对存量电厂进行环保改造，整个‘十二五’
时期的环保投入将达到 12.5 亿元。”上海
电力股份有限公司董事长王运丹告诉记
者， 近两年来，上海电力对所属漕泾电
厂、吴泾热电厂等企业开展了火电污染物

治理技术创新，实施 PM2.5、PM10、烟尘、二
氧化硫、二氧化氮等多污染物排放治理，逐
步形成了燃煤发电机组烟气多污染物协同
集成治理技术。

在吴泾热电厂记者看到，两台 300 兆
瓦机组装上了微颗粒聚合装置。“通过加
装这一设备，原有电除尘出口的 PM2.5微颗
粒浓度可进一步下降 30%，同时，烟气中
的 PM10 浓度也可进一步下降 20%。”吴泾
热电厂党委副书记吴德才介绍说，这套装
置占地小，投资省，运行成本低，为现有燃
煤 机 组 进 行 高 效 除 尘 改 造 提 供 了 商 业
示范。

长兴岛第二发电厂的减排技术路径指
向湿式电除尘器。为减少燃煤锅炉的烟尘
排放，这家发电厂给两台 12 兆瓦燃煤机组
安装了湿式电除尘器。长兴岛第二发电厂
厂长高建林告诉记者，使用这种技术后，烟

尘的排放浓度降低到 10 毫克/立方米以
下，低于国家标准的 20 毫克/立方米。同
时，还大幅降低了 PM2.5、三氧化硫和汞排
放浓度。

高建林介绍说，当时，福建的一家装备
生产企业希望找到合适的电厂试验这套设
备的效果，与长兴岛第二发电厂希望上马
除尘设备的需求一拍即合，目前来看，这套
湿式电除尘设备效果好，成本又大大低于
进口设备。“具有自主知识产权的湿式电除
尘设备投入商业运行，在我国尚属首次，标
志着我国燃煤机组的污染治理水平已跻身
先进国家行列。”高建林说。

氮氧化物也是空气污染的重要来源。
外高桥发电厂拥有 4 台 320 兆瓦的发电机
组，进行氮氧化物控制是他们的主要攻关
方向。外高桥发电厂厂长万闻炜介绍说，
他们目前正在实施的一项名为“选择性催

化还原烟气脱硝技术”,能够将氮氧化物排
放控制在 100毫克/立方米以下。

为实现更好的减排效果，漕泾发电厂
则是实施加装低温省煤器技术。该厂党委
书记胡伟斌介绍说，通过在 1000 兆瓦燃煤
机组电除尘器前加装低温省煤器，烟尘排
放浓度从 21 毫克/立方米降低到 15 毫克/
立方米。

上海电力对存量电厂积极进行节能改
造，是中国电力投资集团公司坚持清洁发
展、推进节能减排的一个缩影。作为五大
发电集团之一的中电投集团，已经从传统
的发电企业转型成为致力于清洁环保、构
建绿色循环经济的综合性能源集团。“中电
投集团始终坚持绿色低碳清洁发展，不断
加快结构调整，推进节能减排，做可持续的
绿色能源供应者。”中电投集团总经理陆启
洲说。

中电投：做绿色能源供应者
本报记者 亢 舒

本报北京12月19日讯 记者刘瑾、实
习生胡昊报道:中国航空工业集团公司今
天在北京宣布新型涡桨支线飞机“新舟”
700 项目研制工作全面启动。作为 70 座级
的新一代涡桨支线飞机，计划在 2019 年开
始进入市场，未来将与 C919、ARJ21 共同
构成我国完整的民用飞机谱系。

据介绍，“新舟”700 是继“新舟”60、
“新舟”600 后系列发展的全新涡桨支线飞
机，定位于承担 800 公里以内中等运量市
场的区域航空运输业务，能够适应高原高
温地区的复杂飞行环境和短距频繁起降，
燃油消耗、运营成本和维修成本都低于同
类飞机。

除原型机外，“新舟”700 还将按照基本
型、加长型和缩短型三个方向发展，保持相
同的客舱截面、驾驶界面和维修界面，保证
结构、系统、地面工具的最大的共通性。此
外，还将在“新舟”700 平台上研制多用途飞
机，并广泛应用于医疗卫生、抢险救灾、气
象探测等各通用领域。

“新舟”700涡桨支线飞机项目启动
计划 2019年进入市场
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李景录摄

本报北京 12 月 19 日讯 记者黄

鑫报道：北京蓝色光标品牌管理顾问
股份有限公司拟收购全球最大的社会
化 媒 体 专 业 传 播 公 司 We Are Very
Social Limited 公司 82.84%股份，首
期支付 1871 万英镑，该公司目前综合
评估估值为 2508 万英镑。蓝色光标执
行董事许志平今天表示，这是继今年
4 月份投资全球知名传播集团 Hunt-
sworth 成为其单一最大股东之后，该
公 司 在 国 际 化 战 略 上 的 又 一 重 大 突
破，也是蓝色光标第一次实现控股全
球知名传播企业。

根据 《股权转让协议》，收购目标
公司的总价将会根据目标公司未来 3 年
的经营数据有所调整，后续支付金额根
据标的公司经营业绩情况逐年确认。

“在国际化战略上，蓝色光标一方
面通过学习国际公司的经验，比如对
Huntsworth 的投资，另一方面则是完
全控制和管理，希望在 3 到 5 年内进入
国际视野。”许志平说。

据介绍，2013 年是蓝色光标 10 年
10倍计划的元年，数字化和国际化是未
来两个重点发展方向。2013年，公司预
计来自数字业务的收入占比达到 45%左
右；而国际化步伐则刚刚开始，未来希
望国际业务占到公司收入的三分之一。

有关专家分析认为，蓝色光标之所以
能成功进行这起并购，根源在于国际公关
公司包括其客户对于中国市场的看重。中
国国际公共关系协会发布的《中国公共关
系业2012年度调查报告》显示，中国公
共关系市场继续快速增长，据估算，
2012年整个市场的年营业规模约为 303
亿元人民币，年增长率为16.5%。

“对于这种跨国并购来说，最难的
不是并购本身，而是并购后的融合和管
理。”许志平表示，如果把并购公司的
业务和员工比做花盆，合并花盆是不可
取的，重要的是以文化为阳光，以市场
为土壤，做大花圃。
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本报北京 12 月 19 日讯 记者金晶报
道:大连万达集团股份有限公司旗下拥有
的美国 AMC 院线公司于美国当地时间 12
月 18 日正式登陆纽约证券交易所上市交
易 ，以 18 美 元 的 价 格 首 次 公 开 发 行
18421053 股 A 类普通股，如加上超额配
售，募集资金近 4亿美元。

AMC 股票当日开盘价为 19.18 美元，
较发行价上涨 7%。AMC 上市后，公司股
权总市值达到 18.68 亿美元，其中万达集团
持有股权市值约 14.60亿美元。

据了解，相比当时万达集团对 AMC
收购对价 26 亿美元（其中 19 亿美元为承
继债务）中 7 亿美元的股权价值投入，并购

后 1 年零 3 个月，收益超过 1 倍，创造了中
国企业并购美国公司，并在美国上市的新
纪录。

万达集团董事长王健林表示，万达已
经具备按照国际市场规则来收购和整合企
业的能力，AMC 上市是进入国际资本市场
的新起点。

万 达 旗 下 AMC 纽 交 所 上 市
创造了中国企业并购美国公司并上市的新纪录


